Compte rendu de la réunion de préparation des élections municipales du 17 juillet 2019

Présentation de la démarche que nous souhaitons mettre en œuvre :

Les élections municipales auront lieu les 15 et 22 mars 2020

Objectif:

Présenter aux suffrages des martinots une liste avec un programme élaborés collectivement avec toutes celles et tous ceux qui le souhaitent.

C'est une démarche nouvelle pour nous aussi, qui nous verra sans doute tâtonner quelquefois.

Comment procéder :

D'abord nous donner des valeurs sur lesquelles nous nous appuierons pour gérer la commune si les martinots le décident. Nous ne pouvons pas nous contenter de dire, il faut sortir cette équipe (pas très positif et ne permet pas de construire et gérer ensemble).

Ensuite élaborer un programme non démagogique et ne contenant pas de promesses que nous ne sommes pas certains de pouvoir tenir. (même si cela doit nous attirer les sarcasmes de la majorité comme en 2014 concernant une « absence de programme ».

Enfin, essayer de convaincre des martinots de figurer sur cette liste que nous souhaitons ouverte, élaborée en toute transparence et non faites de candidats cooptés.

Les difficultés que nous rencontrons :

Difficile de connaître l'état de l'opinion. Notre bulletin papier semble attendu et apprécié. Notre blog est de plus en plus consulté (11 100 visites en 2018, près de 6 000 depuis le début de l'année, mais assez peu de retours (360 commentaires, même si ça s'accélère (200 commentaires depuis le début de l'année).

Une faible présence à notre réunion de novembre 2018 et peu de réponses à nos sollicitations pour travailler ensemble au programme.

Seule vraie satisfaction, les 83 réponses à notre questionnaire de ce début d'année et un taux élevé de réponses aux guestions ouvertes.

Nous démarrons donc petit mais espérons que la participation va s'étoffer au fur et à mesure que les élections approchent.

Les constats :

Nous avons eu un large échange concernant les constats pour notre commune (entretien, vie du village, vie associative, pôle santé, sécurité routière...

Les constats dressés recoupent largement ceux remontés à travers notre enquête du début d'année auprès des Martinots (83 réponses) que l'on peut retrouver ici : http://poursaintmartin89100.over-

blog.com/2019/05/enquete-aupres-des-habitants.html

Nous avons également échangé largement à propos du fonctionnement du conseil municipal.

Quelles valeurs communes?

<u>-La transparence</u>: c'est ce que nous avons essayé de faire durant ce mandat, avec nos faibles moyens (blog + bulletins papier)

Information des Martinots sur l'action de la municipalité

Engagement de répondre aux demandes de nos concitoyens

Consultation sous différentes formes des Martinots concernant les projets importants (réunions, sondages...)

Le traitement équitable des Martinots :

Pas de privilèges ou copinage

Pas de discrimination

-la défense et l'amélioration des services publics locaux :

Défense et promotion de l'école

Amélioration des services au public de la mairie (en particulier ouverture de la mairie qui est passée de 35h en 2018 à 24h30 aujourd'hui)

Quelques engagements que nous pourrions prendre :

Relancer la vie démocratique de notre village en donnant aux Martinots l'occasion de s'exprimer Améliorer l'information et la communication

Mieux écouter les partenaires de la commune, acteurs fondamentaux du lien social (écoles, associations...)

Relancer la vie sociale de notre commune en favorisant l'échange et la concertation municipalité / associations et associations / associations)

Redonner à St Martin de la gaîté, de la couleur afin de pouvoir parler de notre commune au positif (entretien, fleurissement...)

Voilà quelques pistes ouvertes pour la suite de l'élaboration d'un programme non démagogique de gestion de notre commune. En espérant que d'autres personnes viendront, dès septembre se joindre à nous pour enrichir ces premières réflexions.